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 الإهداء

 
 وجل بعد بسم الله الرحمن الرحيم  قال عز

إما يبلغن عندك الكبر أحدهما أو  إحساناإلا إياه وبالوالدين "وقضى ربك ألا تعبدوا 
جناح الذل من  أف ولا تنهرهما وقل لهما قولا كريما واخفض لهماكلاهما فلا تقل لهما 

 هما كما ربياني غغراا"الرحمة وقل ربي ارحم
 غدق الله العظيم

 
ما أملك في  اغلي إلىالناس فضلا في حياتي  أكثر إلىدا العمل المتواضع اهدي ه إنيشرفني 

 "يمينه" الغالية  أميالدنيا  
 "بشرا" الله في عمره  أطالالحبيب  أبيذلك الرجل العظيم   إلىرمز الحب والعطاء  إلى

 "نورة"هدا العمل المتواضع  إتماممن ساندتني في  إلى
"خالد، أخواتيو  إخوتيبوجودهم  إلامن شاركوني حلو الحياة ومرها لا تحلو الحياة  إلى

 ، سعيدة، بدرة، هديل"فهيمه" ، عيسى"، إبراهيمحمزة، 
 "عنابه"جدتي الغالية  إلى
 "مهدي، جنة، منذر، غلاح الدين، نهاد"براعم البيت إلى
 " ، رحمةنسيمه، يمينهن، غابرينة، "حناغديقاتي وزميلاتي اخص بالذكر إلى
بعيد وفقهم الله وسدد خطاهم  أومن ساهم في انجاز هدا الجهد المتواضع  من قريب  إلى
... 

 شفيعة

 



 

  الإهداء
ولك الحمد إذا رضيت ولك الحمد بعد الرضى والصلاة  لك الحمد حتى ترضىاللهم 

 وبعد: والسلام على من أرسل بالحق بشراا وعلى آله وغحبه التابعين إلى يوم الدين
إلى أغلى ما يشرفني أن أهدي هذا العمل المتواضع إلى أكثر الناس فضلا في حياتي 

حتى أرتاح وسهرت لأنام إلى أطيب أم أشرقت أملك في الدنيا التي تعبت لأجلي 
حياتي من نور وجهها الوضاء أسأل الله أن يطيل في عمرها ويمنحها الصحة والعافية 

 "روبيلة"ويجعل عافيتها جنة أمي الغالية والحبية 
ب كثراا من أجل راحتي إلى الذي أفنى حياته من إلى رمز الحب والعطاء إلى الذي تع

 أطال الله عمره. "عثمان"ك الرجل العظيم إلى أبي الحبيب أجل تعليمي إلى ذل
 إلى من قسموني خلو الحياة ورها إلى أخواتي سمراء، زينة

 إلى من كانوا سندا لي في الحياة إخوتي أخمد، فارس، ونور البيت عمار.
 العزيز أنوس. إلى كتاكيت البيت أريج، رائد، براء، وابني

اعدتها والتي كان لها الفضل في إنجاز هذا إلى غديقتي شفيعة التي أقدر مس
 العمل.

إلى رفيقات دربي منى، نور الهدى، يمينة، جميلة، إلهام، ليندة، رحمة، نسيمة، ريان، 
 .ةنسرين، رحاب، هند، حسينة، غابرين

 إلى كل الأهل والأقارب إلى الذين تشاركت معهم درب العلم.
 م8102-8102ماستر إلى كل طلبة الدفعة

 من وسعاهم ذاكرتي ولم تسعهم مذكرتي إلى كل
 إلى كل هؤلاء أهدي هذا العمل المتواضع.
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ABSTRACT:  

       The recent global crisiswascharacterize by the central banks of the developed 

countries, ied by the thtreebanks ـ the American Banc, the European Bank and the 

BANK Japon ـ for a nonـtraditionalmonitarypolicy instrument of  quantative easin -

gpolicy, whichwaswidlyused to stimulatedemand and encourage activitythispolic 

y- aims to significzntlyexpznd the assets of the central bank, reduce long tarmint -

erest  rates , raise inflation and levelstotherequiredlevel, providecreditfacilities and 

domesticcurrencies to stimulate the economy .Ffinancialstability, which has gain -

edgreat importance in the financialsystam, as itis the fundamentalpillar of the 

sustainabldevelopment of countries,itcontributes to raising the financial system 

stability to performitsfunctions and functions in providingvariousbanking services, 

such as providingliquiditu, providingfinancialcredit and otherfunctionthatmake the 

financial system able to cope and absorbinternal and externalshok. 

       The main objective of thisstudyis to indentify the role of quantitative easing in 

the financialstability of central banks, thisisreflectedin the increasinginterest in un 

conventional montarypolicy in light of the financialcrisis of 2008 ? 

whichprovedthat the policy of quantitative easing and the khowledge of the moste 

central banksthatappliedthispolicy to get out of the crisis finance. 
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 تدابير لسيولة السوق الثانوية

 الحساسية بالنسبة لمخاطر السوق 
 مخاطر الصرف الاجنبي 

 سعر الاسهم  مخاطر
 مخاطر سعر السلع

 مؤشرات خاصة بالسوق 
 أسعار السوق للأدوات المالية

 مؤشرات على العوائد المفرطة 
 تصنيف الائتمان 

 هوامش العوائد السيادي

 كفاية رأس المال
 مجموع مدلات رأس المال

 التوزيع التكراري لمدلات لرأس المال
 نوعية الوصول

 مؤسسات الاقراض
 الائتمان القطاعي  تركيز

 الاقراض المقيم بالعملة الاجنبية
 القروض لهيئات القطاع العام 

 وضع المخاطر الخاصة بالأصول الاقراض المرتبط بها 
 معدلات المديونية 

 حالة الاقراض 
 نسبة الديون الى رأس المال

 ربحية الشركات 
 مؤشرات أخرى لظروف الشركات
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